

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS.

UN MES (Edición local UNA peseta.) TRIMESTRE (local 3'50) Con el suplemento Científico-EN MURCIA (Idem grande 1'50) FUERA (grande 5) literario LA ENCICLOPEDIA, 50 estmos. mas al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTOBAL, 7 DE NOCHE: MONTIJO 13

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en su última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 ctmos.: atrasado 50 sin distinción: del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXIII

CORRESPONSALES EN PARÍS. A. Lorelle, rue Caumartin, 61.—Saavedra, frères, 55, rue Taitbout.—John F. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

MARTES 7 DE OCTUBRE DE 1890

CORRESPONSALES EN ESPAÑA. Sociedad general de Anuncios, Alcalá 6 8, Madrid.—Roldán y C., Escudillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 11.147

FABRICA DE SELLOS Y GRABADOS

para dependencias oficiales, Empresas, Casas de giro, Comercios y Oficinas particulares.

Los encargos de la capital son servidos a las seis horas: los de fuera al día siguiente del recibo de la nota de pedido.

GARBAYO Y COMPAÑIA

64—PRÍNCIPE ALFONSO—MURCIA—PRÍNCIPE ALFONSO—64.

Horas de despacho: de 9 de la mañana a 6 de la tarde

1891 CALENDARIOS AMERICANOS

tacos sueltos Y DIETARIOS

calle de San Cristóbal, núm. 7, Murcia

LA PAZ DE MURCIA

Domingo y lunes.

¡Qué poco ó nada dan los días ahora para esta crónica!

El domingo no hubo mas notable que las funciones religiosas que teníamos anunciadas.

Por no haber, no se celebró ni la mas pequeña fiesta de calle, y eso que no faltan nichos de la Virgen del Rosario y dos capillas dedicadas a su advocación y calles con ese nombre. Ni una música, ni un farol, ni una colgadura hubo que trajera al público ávido de diversiones y de aprovechar la buena temperatura que se viene notando, á pesar de estar en Octubre.

Nuestros músicos, sin embargo, no estuvieron desocupados, pues hubo fiestas religiosas y populares en pueblos chicos y grandes de estas cercanías, saliendo del paso en alguno con el popular himno de Riego á petición de los interesados.

La falta de diversiones dió un buen contingente á los paseos y después á los círculos y cafés. En estos, y por los no ocupados con las damas, el dominó ó las carambolas, dió algo que hablar la llegada de la compañía de zarzuela, en buen sentido, esperándose que nuestro Teatro esté animado, pues el personal ha agradado y se dice que los precios van á ser muy baratos.

Como los artistas de ambos sexos se exhibieron en esas reuniones, no faltaron quienes trabaran relaciones con las tiples, habiendo oído nosotros á uno hacer elogios de la joven característica.

Fundán sus esperanzas algunos en lo nuevo que va á ser, por el mucho tiempo que no se ha oído, el género clásico de la zarzuela, por mas que su repertorio ofrezca poca novedad por lo nada que de él se han ocupado los autores en estos últimos años. Otros creen, que como género conocido, pasadas las primeras representaciones, saciada el recuerdo de aquellas buenas obras, no se resistirán las repeticiones y los que tengan que gastar á diario se cansarán, por lo cual no dejan de conocer lo bueno que para todos los gustos hubiera sido la combinación de espectáculos que ofrece el empresario desahuciado, siempre que con el personal hubiera satisfecho como parece satisface la sociedad empresaria.

De la orquesta, que está ensayando, también se habló. Esta no es la completa que venía actuando á gusto de los aficionados á la buena música. El sexteto trató de herirla y ahora, anticipado lo que había de suceder al inaugurarse el Teatro-circo, se le ha dado un golpe algo mas fuerte, pues á pesar de las protestas de unión, que nosotros creemos que á todos hubiera sido conveniente, pues la unión es la fuerza, se han separado algunos músicos y con otros retirados ó que no habían podido tener cabida, se está haciendo una nueva corporación, cual se hubiera hecho de común acuerdo y quizás auxiliados mutuamente, si ser necesarias las corporaciones, sin dar lugar á que se separara lo que no hace mucho sonó como que existía, la armonía entre los músicos, y á que entre ellos se vea que se nota cuando los instrumentos están á tono.

El día de ayer solo tiene que mencionarse lo variable que fué, pero sin descender de la temperatura, á pesar de la buena lluvia que nos envió el cielo sin tardar á otros aparatos.

Afortunadamente, si se habla de algo que no sea grato, no es con referencia á Murcia, aquí hoy ni hay robos, ni muertes, ni heridos, ni aun borrachos, en buena hora lo digamos y que duro mucho.

La política sigue encalmada, ni aun las operaciones del censo ocupan á nuestros políticos, así que las resoluciones de las juntas municipal y provincial hay que tomarlas en segunda citación por falta de asistencia, á pesar de tener en ellas mas ó menos representación todos los colores.

De fuera los asuntos de Portugal y los de Marruecos son los que mas atención ocupan, y dentro de nuestra nación las fiestas de la heroica y religiosa Zaragoza, por lo cual les damos preferencia y la mayor extensión á sus reseñas en otra sección.

Nuestro Ayuntamiento no hay quien lo vueva al buen camino con que inauguró sus tareas; la costumbre en que el veraneo le hizo caer, no hay quien la destierre, ayer no celebró sesión y siguen reinando las supletorias, con variación de personal de unas á otras y la poca asistencia á las reuniones de las comisiones informantes; por mucho que se quejen el Sr. Baquero y el Sr. Clemares, y por mas que censuremos nosotros esa proceder, mientras D. Federico no deje á un lado su carácter bondadoso y haga que se respete el artículo 98 de la ley, aunque sea apelando á la pena que en él se señala, no se variará de conducta.

Este Ayuntamiento, que vino para no seguir la marcha de los anteriores, que hasta publicó una memoria para hacer ver á lo que habían traído las contemplaciones la caja municipal, ¡qué ha hecho de aquellos propósitos! ¡ten qué ha variado la conducta de lo que se censuraba á sus antecesores!

Los contribuyentes por arbitrios á quienes se les avisa que han sido recargados con el 5 por 100, se les dá un plazo de tres días que debía de ser cinco, y se les avisa esto por medio de un periódico local y por edictos, olvidando el «Boletín», cuando ha trascurrido el plazo; deben saber que una real orden de 21 de Agosto de 1886, manifiesta que los contribuyentes no son culpables de que los «cuadros» no se publiquen con oportunidad.

Mula 5.

Este año se cogió una cosecha de aceituna algo mas que regular; pues las oliveras se ven cargadas, y el fruto es bastante sano.

El martes, con motivo de la festividad de S. Felipe, patrón de esta villa, hubo música, de 9 á 11, en la plaza de la Constitución, notándose la desanimación propia del tiempo que entra.

Parece ser que la uva ha bajado algo del precio elevado que en un principio tomó.

El panizo está en buenas condiciones, siendo muchísimo el sembrado en nuestra huerta.

Con motivo de las últimas abundantes lluvias, se ha procedido á la pronta vendimia, en casi todo este término.

Ayer celebró sesión la junta municipal del censo electoral, ocupándose de confeccionar el ante proyecto de división del término, en secciones y listas de los de cada una de ellas, habiendo acordado la formación de seis, cuyas mesas electorales se instalarán en la Casa Consistorial y estas escuelas de don Romualdo Pantoja, D. Pedro Quilez, D. Paz Molina, D. Angeles Sánchez y D. Vicenta Vivo.

Cuatro días y cuatro noches, llevan los empleados del Ayuntamiento, ocupados en los trabajos electorales.

Nuestro apreciable amigo, el ingeniero agrónomo de esta provincia, D. Vicente Sanjuán, ha llegado á Mula, con objeto de tomar antecedentes sobre los terrenos que están destinados á cereales en

está término, y á la vez, á estudiar las condiciones en que se hallan nuestros viñedos, respecto á enfermedades, cuyas noticias, afortunadamente, son satisfactorias.

Granada 3.

Se nos asegura por personas fidedignas que la consagración del nuevo Obispo de Avila, ilustrísimo Sr. D. Juan Muñoz Herrera, se verificará definitivamente el domingo 12 del presente mes.

Hace muchos años que no se ha celebrado en Granada esta ceremonia, que parece es grandiosa, y lo será mas en nuestra hermosísima Catedral.

En breve llegarán á esta capital los excelentísimos señores Obispos de Córdoba, y Cartagena y Murcia, que asistirán en este acto al Excmo. Sr. Arzobispo de esta diócesis.

El padrino del nuevo Prelado en esta ceremonia es el diputado á Cortes señor don Mariano Agrelas.

Corre el rumor de que van á suspenderse las obras de la vía férrea de Murcia á Granada. El motivo del paro parece que es la falta de abono del importe de los trabajos hechos por los contratistas.

El Gobernador civil Sr. Alcázar, ha dirigido circulares á los Gobiernos civiles de las provincias limítrofes participándoles que en vista del excesivo número de enfermos que de otras provincias pasan á esta capital para su ingreso en el Hospital de San Juan de Dios, ha acordado que desde 1.º del presente mes de Octubre no sean admitidos otros individuos que los transeúntes por el tiempo necesario hasta ser trasladados á sus pueblos.

Lorca 4.

Hoy es el último día de feria.

Esta noche es la última que asiste la banda de música al salón por cuenta del Municipio.

Desde mañana empezarán los feriantes á desolijar sus respectivas paradas. Tenemos entendido que hoy no se celebrará el meeting republicano anunciado.

Se están reconcentrando en esta ciudad los individuos que por virtud de real orden han sido llamados á los cuerpos activos y que disfrutaban de licencia ilimitada.

Ayer hizo 52 años que tuvo lugar la célebre rizada de San Francisco, causando grandes destrozos y numerosas víctimas.

Zaragoza 3.

He aquí la residencia oficial de los Sres. Prelados en esta ciudad, con motivo del segundo Congreso Católico que pasado mañana ha de tener lugar.

En el Palacio Arzobispal, Excmo. Señor Nuncio Apostólico, obispos de Madrid Alcalá, de Barcelona, de Sigüenza y presidente de la Junta Central.

En el Seminario conciliar de San Valero y San Braulio, Sres. Arzobispo de Sevilla y Obispos de Astorga, de Urgel, de Pamplona y de Tarazona.

En el Seminario sacerdotal de San Carlos los Sres. Obispos de Santiago de Compostela, de Ciudad-Real, de Lérida, de Coria, de Osma y vicario capitular de Teruel.

En el Colegio del Salvador, los Obispos de Málaga, Vitoria, Orihuela, Almería, Cartagena, Ciudad-Rodrigo y Jaén.

En las Escuelas Pías, el Arzobispo de Burgos, de Manila, de Oviedo y el vicario capitular de Barbaastro.

En casa del M. I. Sr. Deán, el Obispo de Vich. En la del M. I. Sr. Provisor, el de Zamora. En la del Coronel de artillería, el de Calahorra. En la del coronel de Castillejos, el de la Habana. En la del Excmo. Sr. Marqués de Ayerbe, el de Salamanca. En la de la señora viuda de Pueyo, el de Tortosa. En la de la Srta. D.ª Pilar Madroñán el de Huesca. En la del Sr. D. Luis de la Torre, el de Mondoñedo y en la del señor D. Mariano Fries el de Plasencia.

Ignoramos si también vendrán á esta ciudad, los Arzobispos de Granada y Valladolid y los Obispos de Oviedo, Ourense, Córdoba, Tenerife y Tuy.

Ha llegado á esta ciudad, hospedándose en el acreditado hotel de Europa, la distinguida familia del acudado banquero de Bilbao, Sr. Espalza.

La hermandad de nuestra Señora del Rosario, dió principio ayer en la iglesia parroquial de San Pablo, á la Novena que en honor de su excelsa Patrona celebra todos los años.

El reverendo padre dominico Cueta,

ha llegado de Ocaña encargado de dirigir á los fieles la sagrada palabra durante el novenario.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido compañero en la prensa D. Joaquín Boll y Astrol, director de «El Diario de Cataluña».

Es esperado en esta ciudad el Sr. Conde de Sol, que se hospedará en el gran hotel del Universo.

Ayer llegó á esta ciudad el Excelentísimo Sr. Arzobispo de Burgos.

Hoy son esperados los preladados de Sevilla, Madrid Alcalá y Tenerife.

También ayer se vió concurridísima la Kermesse instalada en la plaza de Sas. La mayor parte de los regalos objeto de la rifa han sido comprados por el municipio y ayer comenzaron á recibirse los de particulares.

El ministro de la Gobernación, Excelentísimo Sr. D. Francisco Silvela, ha enviado desde la corte con destino á la Kermesse un valioso regalo que consiste en una hermosa figura de bronce con el pedestal correspondiente.

Ambas piezas pesan ochenta y cinco kilogramos.

La comisión encargada de recibir á los preladados y autoridades que asistirán á las sesiones públicas del Congreso, está constituida por los Sres. D. Rafael Cistué expresidente de la Diputación provincial de Zaragoza, D. Francisco Cantin, D. Paulino Navarro y D. Joaquín Sigüenza diputados provinciales, Sres. Canónigos D. Juan Unzuola y don José Prá, Excmos. Sres. Marqueses de Ayerbe y Paraman, barón de Mora y D. Carlos Rocastillada, y por los opulentos banqueros D. Gaspar y D. Orenco Castellana.

La Comisión que ha de comunicar con la prensa periódica, está formada por los Sres. D. Ignacio de Aybar, decano del ilustre colegio de Abogados, D. Salustiano Fernández de la Vega, decano de la Facultad de Medicina, D. Ricardo Sasera y D. Pedro A. Ibarra, Catedráticos de la Facultad de Derecho, D. Pascual Comin, D. Ricardo Montero y D. Rafael Valenzuela abogados, D. Romualdo y D. Basilio Parario escribanos, y el Excmo. Señor Conde de la Viñaza.

El decorado del aula del Congreso Católico, ha sido completado con magníficos tapices de la rica colección que posee la Catedral.

Ya están organizadas todas las comisiones del Congreso Católico de Zaragoza: los preladados á su llegada á la capital, serán recibidos por los individuos de una subcomisión de la de hospedajes; esta subcomisión está presidida por el Canónigo D. Hermenegildo Gaspar.

Hoy se celebrarán en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús con motivo del Congreso Católico, solemnes cultos.

A las seis y á las ocho de la mañana se dirán misas de comunión rezándose la primera parte del Rosario y cantándose fervorosas y motetes de inspirados compositores.

Por la tarde, expuesto el Santísimo Sacramento se cantarán motetes de los maestros Ollet y Ledesma, pronunciándose por un reverendísimo prelado un elocuente discurso sagrado.

Dichos cultos continuarán durante todos los días del corriente mes.

En la fiesta que hoy celebrará la Congregación del Apostolado del Sagrado Corazón de Jesús, dirá la misa de Comunión uno de los Prelados que han llegado á Zaragoza; por la tarde predicará el Ilmo. Sr. D. Juan Maura, Obispo de Orihuela que llegó ayer.

El eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de esta diócesis ha costeado la construcción del magnífico farol del primer misterio glorioso del Rosario general que en la noche del día 13 recorrerá algunas calles de esta población.

El precio de dicho farol es el de 1,500 pesetas.

En el templo del Pilar vimos ayer los faroles que de modo alegórico y perfecto representan el 4.º misterio glorioso doloroso y el 4.º gozoso; y también, colocados en artísticos grupos, los que representan el Pater Noster y Ave Marias del Rosario; estos últimos fueron estrenados el año pasado.

Zaragoza 4.

Anoche lebió quedar terminado el decorado del aula del Congreso Católico.

El efecto que el observador produce es en conjunto favorable, salvo varios

detalles de ornamentación, que dejan algo que desear.

Sin embargo, esta mala impresión se borra á la vista de los suntuosos y magníficos tapices que visten las paredes.

A la una de la madrugada de hoy continuaban algunos vecinos, empleados en el decorado de sus respectivos barrios.

De ayer á hoy han llegado los señores preladados de Madrid-Alcalá y Zamora acompañados de los señores Chantre de la corte, algunos funcionarios de la Nunciatura y el catedrático de Ciencias Sr. Iñiguez, el de Calahorra y el Excelentísimo señor arzobispo de Sevilla y los obispos de Barcelona, Lérida, Tortosa, Urgel y Vich.

El redactor jefe del periódico «La Nación» y corresponsal de «El Diario Español» D. Emilio Domenech Roura ha llegado á esta ciudad, hospedándose en el acreditado hotel del Sr. Fortis.

Ha llegado á esta ciudad el señor marqués de Montoliu que se hospedó en el Gran Hotel del Universo.

Se encuentra en esta ciudad el catedrático en la Universidad de Valencia D. Rafael de Cepeda.

En la plaza de San Miguel fueron elevados ayer multitud de globos aerostáticos.

Inmenso gentío acudió á presenciar el espectáculo que fué del agrado de los espectadores.

La inauguración del Congreso Católico tendrá lugar mañana con misa Pontifical y sermón á las diez en el Templo del Pilar.

El magnífico reloj que S. M. la Reina Regente ha regalado á la junta domiciliaria de señoras con destino á una rifa de Beneficencia, se halla expuesto actualmente en los escaparates de la lujosa joyería de D. Alberto Aladrea, único punto donde se expenden los billetes para optar al sorteo de la valiosa alhaja.

NOTICIAS

Copiamos del acta de la sesión del Ayuntamiento de Reus:

«El señor Grau dió que el jefe de la guardia rural publica en los periódicos, mensualmente, los servicios prestados por la misma y pidió que se publiquen también los que prestan la guardia municipal y los serenos, quedando acordado.»

Aquí no se publican mas servicios que las denuncias de los carniceros que alguna vez hace el jefe de la guardia, y no es por falta de acuerdos que existen en actas, pero que no se cumplen como otros.

La Patti va á dar doce conciertos en Rusia, y además de los gastos de viaje recibirá 35 000 francos.

Ha sido multado el conductor de un carruaje destinado al servicio público entre Totana y Mazarrón por infracciones del reglamento.

La guardia civil de esta capital ha preso á dos sujetos, autores de heridas causadas á otros dos, en una taberna de esta capital el día 28 de septiembre.

En los telegramas que publicamos el domingo, nuestros cajistas entendieron Tolón donde habíamos escrito Tolosa, conste.

Para la república de México, son solicitados por una agencia establecida en Barcelona, cincuenta maestros españoles que quieran pasar á hacerse cargo de las escuelas en aquel país; disfrutará 1,000 pesos de haber y casa.

Al decidirse por la presidencia del Consejo de ministros, de acuerdo con el Consejo de Estado, la competencia suscitada entre el Gobernador de Granada y el juez de Huescar en procedimiento contra D. José Francisco Romero Quiñones, Alcalde que fué de Castril, se ha establecido una jurisprudencia que conviene conocer.

Se sigue causa al Sr. Romero Quiñones en averiguación de las responsabilidades que le pudieran resultar por no haber ingresado la recaudación de cédulas personales.

Se había instruido también expediente en virtud de acuerdos del Ayuntamiento contra los que interpuso alzada el interesado, y el consejo de Estado ha declarado que mientras dicho recurso no se resuelva, existía una cuestión administrativa de la cual depende el fallo que en su día dicen los tribunales de Justicia, estandose por consiguiente en uno de los dos casos en que pueden suscitarse competencias los Gobernadores, en causas criminales segun el art. 3.º del real decreto de 8 de Septiembre de 1887.

Venga la última página.

Madrid 6 de Octubre 1890.

CENTROS OFICIALES

La Gaceta de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.— Real decreto, promoviendo á la capellanía de Reyes en la Santa Iglesia Primada de Toledo al presbítero licenciado D. Felipe Gómez Miguel y Pérez.

Gobernación.— Real decreto disponiendo se proceda á la celebración de subasta pública, para contratar la conducción del correo por término de diez años entre Cádiz y Santa Cruz de Tenerife y las Palmas de Gran Canaria.

La de hoy publica la siguiente disposición:

Presidencia.— Real decreto declarando mal formada, y que no há lugar á decidir, una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Lérida y el juez de instrucción de Sort.

NOTICIAS GENERALES

LA SALUD PÚBLICA

En Madrid

Tampoco ayer se habló del cólera ni de casos sospechosos.

Aumentaron las invasiones de viruela, llegando á 40 en los siguientes distritos:

Audiencia, 2; Buenavista, 2; Centro 1; Congreso, 1; Hospicio, 8; Hospital 14; Inelusa, 3; palacio, 3 y Universidad seis.

Defunciones hubo 5.

El sarampión dió dos invasiones, ninguna defunción; y de difteria no se registraron ni invasiones ni defunciones.

Algunos periódicos publicaron anoche noticias alarmantes, asegurando alguno que la viruela causaba estragos en el Hospicio.

Hace días que se registraron invasiones en aquel benéfico establecimiento y se tomaron desde los primeros momentos las medidas necesarias para evitar la propagación de la enfermedad.

Según las partes que hemos visto no fueron cinco, sino dos los invadidos ayer en el Hospicio, y dada la población que allí se alberga, no hay motivo para alarmarse en estos momentos, que la enfermedad produce víctimas entre las familias de todos los distritos.

Noticias oficiales.

Resumen de las invasiones y defunciones ocurridas durante las últimas veinticuatro horas:

Castellón.—Alcora, cuatro invasiones y una defunción; Figueras, siete y cinco.

Toledo.—En la capital, una defunción.

Valencia.—En la capital, 13 y cinco; Masamagrell, una invasión; Moncada, una y una; Benaguasil, cuatro y dos; Játiva, dos y dos; Domeño, una defunción; Sedavi, una y una; Liria, una invasión; Chirivella, una invasión; Silla, una y una.

La Gaceta de hoy declara limpias las procedencias de Bolbaite, Valencia.

CONGRESO CATÓLICO

Ayer se verificó en Zaragoza la apertura del Congreso católico, celebrándose por la mañana una solemne función religiosa en la Seo, cuyo templo estaba espléndidamente alumbrado, viéndose en el retablo del altar mayor diez soberbias imágenes de plata.

Ofició de pontifical el arzobispo de Sevilla, asistiendo al coro hasta 28 prelados, presididos por el cardinal señor Benavides.

El sermón estuvo á cargo del canónigo de Zaragoza, señor Jardiel, que con gran brillantez explicó el tema siguiente:

«Los Congresos católicos tienen entre otros fines generales, dos esencialmente importantes: 1.º Confesión pública de fe católica. 2.º Estrechar los lazos de caridad y unión entre los católicos, como el Papa desea.»

Durante el oficio divino, la música de la capilla interpretó magistralmente la misa de Cherubini.

Además de los prelados asistieron los cabildos de la catedral y de la capilla de la Virgen y más de 600 sacerdotes, la mayoría de ellos prebendados.

Las amplias naves del templo se hallaban ocupadas por una numerosa concurrencia.

Por la tarde se celebró la sesión inaugural, presidiendo el cardinal Benavides.

El salón de sesiones ofrecía un aspecto severo é imponente.

Los muros estaban cubiertos de terciopelo carmesí, á cuadros grandes, sobre fondo de damasco, y adornados de anchas franjas de oro.

En el centro de los cuadros veíanse esouodos con las armas de Aragón, de la provincia de Zaragoza, y de otras varias así como del cabildo catedral.

A los lados del estrado presidencial había una tribuna en forma de galería corrida, donde tomaron asiento los prelados.

Detrás de la presidencia veíase un retrato de gran tamaño de Su Santidad León XIII.

Las tribunas se hallaban literalmente llenas de gente, viéndose en una á las autoridades.

Los socios del Congreso, en número de 1.000 ocupaban el centro del templo.

Al cantarse el *Veni creator*, todos se pusieron en pie y unieron sus voces á los cantores.

EL CONFLICTO CASTRO BEDOLLA

Puede decirse que ayer fué el asunto del día y el tema obligado, por tanto, de todas las conversaciones, el conflicto surgido anoche entre el gobernador y el juez de guardia, que lo era el municipal, Sr. Castro.

Las versiones, distintas en la forma, convienen todas ellas en el fondo, y por tanto, para que los lectores puedan juzgar, reproduciremos lo que dicen algunos colegas.

El Correo refiere lo ocurrido en los siguientes términos:

«Pues bien; hemos oído que el señor gobernador tuvo anoche noticia de un matute en las afueras de Madrid, cerca del Puente de Segovia, por denuncia que se hizo designándole al propio tiempo la casa en que se cobijaba el contrabando; y hemos oído que el gobernador se trasladó á una casa inmediata á la del matute; lugar de la escena que luego se reseñará.

»Para registrar la casa, habían pedido ya al juez de guardia el correspondiente mandamiento, el teniente visitador de consumos y el teniente alcalde de la Audiencia Sr. Ceruelos.

»A estos funcionarios les denegó el juez dicho mandamiento, por no revestir la solicitud, á juicio suyo, los requisitos legales.

»Entonces el gobernador, por medio de una pareja de la Guardia civil, de á caballo, ordenó al juez que se presentara en el sitio del matute; y á poco de llegar esta pareja, llegó un agente de orden público con la propia orden.

»El juez acompañado del secretario y alguacil, se presentó en el sitio del matute; y al llegar, dícese que el gobernador le increpó por su tardanza, añadiendo que poco le duraría el cargo. El juez, viéndose desconsiderado, protestó, y quiso retirarse para dar cuenta á sus superiores. Insistió el gobernador en la necesidad de que prestara el servicio, y opondiéndose el juez, por las razones precedentes, el gobernador ordenó que fuese detenido. Aquí fué Troya.

»Se adelantan dos agentes de la autoridad, el señor Ceruelos, que también estaba allí, con otras 20 ó 30 personas, gritaba mucho; y cuando ya iban los agentes á poner mano en el juez, éste, volviendo por los fueros de la justicia, levantó el bastón, ordenando al alguacil que detuviera al gobernador. Figúrense nuestros lectores la que se armaría.

»Restablecida la calma por un momento, el gobernador pidió el mandamiento para proceder al reglamento; y hecha la solicitud en forma, que suscribió el gobernador, el juez se retiró á un cuartito inmediatamente y dió el auto, que recogió el gobernador.

»A todo esto, parece que después de tanto ruido, practicado el registro, no dió resultado alguno, diciendo unos que el matute había volado, y otros que la confianza era falsa.

»El juez parece que ha dado cuenta á la Audiencia, en son de queja, de lo que anoche ocurrió, y á su vez el gobernador le ha dado al Gobierno, después de conferenciar con el presidente de la Audiencia, añadiéndose que el gobernador dejará su cargo —y ya ha ofrecido su dimisión—sino se corrige al juez.»

La versión de *El Estandarte* difiere no poco de la anterior.

El periódico conservador se expresa en los siguientes términos:

«A la una de la mañana el teniente alcalde don Jacinto Ceruelos pasó el oficio pidiendo el mandamiento al señor juez de guardia, quien dejó sin contesta-

ción la comunicación del teniente alcalde y diciéndole al guardia que se lo entregó que no podía acceder á lo que deseaba el Sr. Ceruelos. Entonces acudió éste al gobernador por teléfono y á los diez minutos estaba el Sr. Sánchez Bedoya en la alcaldía del distrito de la Audiencia.

»A las seis de la mañana se presentó el Juzgado en el sitio de la denuncia, donde estaba ya el gobernador civil, y después de una acalorada discusión que se comprende perfectamente cuando para un servicio extraordinario, de la clase, que era sorpresa de un matute se habían dejado pasar cuatro largas horas.

«El señor presidente de la Audiencia se encontró también en el sitio designado invitado á concurrir allí por el señor Sánchez Bedoya.»

El obispo de Palencia se encuentra en ferreo en Trigueros, pueblo de aquella provincia.

Los socialistas alemanes recurren á todos los medios, hasta los más inverosímiles, para buscar adeptos.

Ahora acaban de decidir no dar propina á los mozos de café que no quieren asociarse á la Liga social democrática.

La Asociación de ingenieros industriales de Barcelona se ha reunido con objeto de aprobar un proyecto para la adopción de palabras técnicas en español el castizo que se propondrá luego á la Academia de la lengua para su sanción oficial.

Se ha autorizado al Depósito de la Guerra para que haga una tirada del número de ejemplares que se considere conveniente del *Código de justicia Militar*, aprobado por real decreto de 27 de Septiembre próximo pasado.

Ha sido robada la administración de Consumos de Campillo de las Arenas, provincia de Jaén.

Según datos de buen origen, de la oficina se llevaron 300 pesetas en metálico, 200 en recibos de fácil cobro y buen número de papeles y documentos, que fueron hallados á la espalda del edificio donde se cometió el robo.

El sábado, al oscurecer, se suicidó en medio de una de las calles de Granada, el alférez abanderado del regimiento de Córdoba, don José Cueto Avila, ignorándose los móviles que le impulsaron á tomar la fatal resolución.

El jueves fué arrollado en el camino de Lombay, término de Benifayó de Espioca (Valencia), un carretero, de veintidos años de edad, por el vehículo que guiaba. Una de las ruedas de éste le pasó por encima del vientre, quedando el desgraciado joven en estado gravísimo.

A consecuencia de un choque de trenes que ocurrió hace algunos meses en Vinallop (línea de Tarragona), parece que han sido procesados los gefes de las estaciones de Tortosa y Santa Bárbara.

Ayer mañana celebraron un *meeting* en el teatro de la Marina los trabajadores del puerto del Grao de Valencia.

El cáliz con que se ofició ayer en la misa celebrada en Zaragoza con motivo de la apertura del Congreso Católico, es una riquísima alhaja que tiene mil piedras preciosas, 999 diamantes y una esmeralda.

Se han declarado en huelga en Barcelona los operarios de una fábrica de calzado por haberse dado trabajo á oficiales forasteros.

La huelga de cerrajeros continúa. La de marmolistas ha terminado, una vez que han conseguido la disminución de las horas de trabajo.

En San Andrés de Palomar sigue todavía la huelga de los obreros de la fábrica del señor Puig.

De Tánger telegrafiaron ayer que por disposición del Consejo sanitario serán admitidas libremente las procedencias de Gibraltar previa visita médica.

Merece aplauso la conducta del Ranco por el deseo que muestra en reforzar con oro las existencias metálicas. Según el balance cerrado ayer, el oro amonedado ha subido de 111,74 millones de pesetas á 117,10, habiendo sido la baja en las pastas de 2,70 solamente. Existe por lo tanto, un aumento en líquido de 2 2/3 millones. Al propio tiempo, la plata en moneda de descendido de 72,09 67,64,

y hay un momento en las pastas de 3 millones redondos.

Desouentos y préstamos: aumentos de 13,22 en los primeros y de 12 1/2 en los segundos. Quizás este movimiento respalda al deseo de interesarse en la operación de valores cubanos, que será sin duda cubierta con exceso, lo cual no tiene nada de particular, tanto porque sus condiciones resultan ventajosas para los tomadores, cuanto porque está asegurada en firme.

La cuenta corriente deudora del Tesoro público se ha reducido de 67,26 á 15,88; en cambio, por concepto de pago de intereses de la Deuda perpétua el saldo ha pasado de 5,86 á 16 22.

A 746,51 millones asciende la circulación fiduciaria; máta sería esta cifra si las cuentas corrientes no hubiesen de jado en el Banco 9,62 millones. Además en descargo de la circulación, han ingresado 27,79 por reservas de contribuciones.

Figuran las ganancias totales por 10 679,40 pesetas, con aumento en la semana de 6 1/3 en la mayor parte, debido al cobro del cupón de la Deuda amortizable, propiedad del establecimiento, y á la amortización de la misma.

En Málaga le han cortado el labio inferior á un caballero, á consecuencia de un cáncer que se le produjo por haberse quedado dormido y con un cigarro ardiendo en la boca.

En Higuera de Arjona (Jaén) han ardió treinta mil arrobas de paja que había en un depósito extramuros del pueblo. Créese que el incendio fué intencional.

En la villa de Coentaina (Alicante) ha ocurrido un hecho incalificable. Cuatro vecinos de Muro, pueblo inmediato al citado, convidaron á refrescar á un guardia civil, y después se abalanzaron sobre él cuando más descuidado se hallaba, le desarmaron, quitándole también el tricorno, y con el sable le golpearon, produciéndole varias heridas en el cuello y la cabeza, dejándole en lastimoso estado. Después escaparon, llevándose las prendas indicadas y hasta la fecha no se les ha podido capturar.

El *Serpis*, de Alcoy, que da la noticia añade las siguientes consideraciones:

«Lo cierto es, que en el trascurso de muy pocos días han sucedido dos hechos, el del asesinato del desgraciado D. Andrés Segura, algunos de cuyos detalles dimos ayer, y el que acabamos de reseñar; uno y otro envueltos en tal misterio, que con justicia llaman poderosamente la atención de los vecindarios de los pueblos comarcanos, en los que ya la vida se ha ce insostenible y violenta, por haber penetrado en los ánimos la intranquilidad y la zozobra, ante la comisión de hechos de la naturaleza de los que nos ocupan.»

NOTICIAS POLITICAS.

CONSEJO DE MINISTROS.

El consejo de ministros celebrado anteayer en la Presidencia terminó á las ocho de la noche.

La nota oficial lida á la prensa, dice así:

«El coneejo aceptó la dimisión del señor duque de Vistahermosa del cargo de presidente del Ayuntamiento, fundada en el mal estado de su salud.

El ministro de Estado dió lectura de dos numerosos y complicados antecedentes relativos á la pesca en el Bidasoa. Se debatió largamente este asunto, que es espinoso y de trascendencia, y que absorvió más de una hora la atención del coneejo.

Seguidamente dió cuenta el duque de Tetuán de haber sido coronadas del mejor éxito, no sin dificultades, las gestiones de nuestro embajador en París, dirigidas á prolongar el plazo de entrada en la vecina república de los vinos enyesados. Gracias á los esfuerzos del duque de Mandas y á la deferencia amistosa del gobierno francés, se consiguió que el plazo de entrada se prorrogase hasta primeros de Abril próximo.

El ministro de Ultramar sometió á la consideración del Consejo la gravísima cuestión de la fulminante entrada en vigor del *bill* Mao Kinley, que es de trascendencia suma para la agricultura y el comercio de nuestras Antillas. El Consejo examinó detenidamente este asunto.

Seguidamente dió cuenta el señor Fabié de un proyecto de decreto, que fué aprobado, reorganizando el Consejo de Filipinas.

Se examinaron las proposiciones presentadas para el establecimiento de los cables de Africa. Se acordó desecharlas y abrir nuevo concurso.

Se examinaron varios expedientes conciosos.

El ministro de Marina dió minuciosa cuenta del expediente del *Peral*, que terminó con el dictamen del Consejo Supremo de la Armada. De conformidad con éste se acordó invitar al señor Peral á construir otro nuevo submarino de mayores dimensiones, utilizando los materiales existentes y con la intervención de una comisión técnica.

Se acordó la adquisición de varias estufas de desinfección para los hospitales de Guorra y Marina, pagando su coste Guerra, por ser ella y no Marina; que tiene crédito para el caso.

El ministro de Marina informó extensamente al consejo del estado de las construcciones navales, de las pruebas de artillería del *Pelayo*, que han sido satisfactorias, y de otros particulares relacionados con el desarrollo del material naval.

Se aprobó la adjudicación hecha á favor de la compañía titulada Maquinistas Terrestres y Marítima de Barcelona, de dos máquinas de vapor de fuerza de 15.000 caballos cada una.»

Como se ve, el coneejo de ministros ha sido bien largo y complejo.

Ya por la tarde se supo que el señor duque de Vistahermosa había manifestado su propósito irrevocable de no volver á ocupar la presidencia del Ayuntamiento de Madrid. Por la mañana, en efecto, conferenció con el presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación, y á pesar de los ruegos de éstos para que continuase en aquél puesto, se negó alegando lo quebrantada que estaba su salud y el temor de que se reprodujera la enfermedad que padeció el año pasado, con lo cual podría originar un verdadero conflicto si continuando en su cargo, se agravaba su mal precisamente en la época de elecciones.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de lo ocurrido, y se acordó admitir la dimisión al señor duque de Vistahermosa y acordar también quién había de sustituirle.

Mucha reserva guardaron los ministros sobre el nombre del agraciado que por fin se supo era el diputado conservador y distinguido abogado Sr. Rodríguez Sampedro.

Estababa citada para ayer tarde la ponencia que ha de informar sobre la adopción de la ley de sufragio, á las elecciones provinciales y municipales, pero no asistió el Sr. Cárdenas.

Los Sres. marqués de la Vega de Armijo y Palanca estuvieron conferenciando largamente sobre los puntos que se han sometido á su estudio, pero no se pudo tomar acuerdo alguno por la ausencia del Sr. Cárdenas.

Se cree que se presentarán dos dictámenes porque el exministro conservador discrepa de la opinión de sus compañeros.

Es absolutamente falso que los gamacistas piensan celebrar una reunión antes de que se verifique la de los ex ministros liberales.

No es cierto que el embajador de España en Portugal haya celebrado conferencia alguna sobre las reuniones verticadas en Madrid y Barcelona, relacionadas con el conflicto anglo-lusitano.

Es exacto, como dice un periódico, que el gobernador civil de Barcelona ha agrigado una visita de inspección á las oficinas de la Sanidad del puerto, de cuyas resultas quedaron suspensos de sueldo y empleo el director y secretario.

Contra ambos se sigue expediente, en que tal vez entiendan los tribunales.

ÚLTIMAS IMPRESIONES

Las conversaciones políticas del día no han ofrecido ninguna novedad.

—Es casi seguro que la reunión de exministros liberales no se celebrará hasta que terminen los viajes que el señor Sagasta y varios exministros del partido tienen proyectados.

El motivo de este aplazamiento obedece al deseo de conocer mejor el espíritu del partido en provincias, los elementos con que se puede contar y las personas que ejerzan en dichas provincias verdadera y legítima influencia.

—Respecto á la pauta á que han de ajustarse en sus discursos los prohombres liberales, el señor Sagasta se pondrá de acuerdo con ellos particularmente.

Ayer conferenció con el señor Bec-

... quedando ambos de acuerdo en la campaña sea de profundo sentido de lealtad monárquica pero al mismo tiempo todo lo democrática y liberal que los compromisos del partido exigen.

El señor Sagasta ha visitado también al señor marqués de la Vega de Armijo con el cual es de suponer que se expresaría en idéntico sentido.

—Uno de estos días comenzará el Sr. Sagasta a celebrar conferencias con los prohombres de su partido, así de Madrid como de provincias, para tratar de la reorganización de los comités y preparar la designación de candidatos.

Hasta que estos trabajos queden ultimados, creemos no se celebrará la anunciada reunión de ex-ministros del partido.

—Hasta la hora de cerrar esta edición no se ha reunido la Junta central del censo, como se había dicho, porque las ponencias no han terminado aún sus trabajos.

La de consultas, que está formada por los señores Sagasta, Elduayen y Cervera, se reunió ayer tarde en el Congreso y despachó catorce expedientes, quedándole todavía cuarenta y tantos por examinar.

—La salud pública continúa en el mismo estado sin variación sensible. En Barcelona siguen presentándose algunos casos de cólera, pero con carácter benigno.

Del Exterior.

Panamá 5.—El informe de la comisión técnica nombrada para considerar la posibilidad de completar el Canal, dice que la construcción de las obras es posible, pero que se necesitará un gasto de 485.800.000 de francos, y se invertirá un período de siete a ocho años. Desgraciadamente esta primera suma de 485.800.000 de francos que se gastará en diques, esclusas, etc., no es más que la mitad del gasto total; contando con gastos hasta ahora imprevistos, para la administración etc., el total llegaría a 638.000.000 de francos, y si se añade a esto los réditos a 6 por 100 por cuatro años solamente, se obtiene una suma; en números redondos de 900.000.000 de francos ó sean 36.000.000 libras esterlinas. Las recetas netas durante los tres ó cuatro años primeros, se calculan en 88.000.000 de francos, subiendo luego á cincuenta millones y doce años después de la apertura en 91.000.000 de francos.

Berlin 6.—Los socialistas alemanes están de enhorabuena por haber terminado el período de represión por las últimas leyes promulgadas contra ellos por el canciller de hierro. Ahora se proponen publicar un diario socialista *Die Neue Zeit*, periódico internacional, pues sus redactores pertenecen á diferentes nacionalidades. Se proponen, sobre todo, en esta nueva publicación acentuar la solidaridad de los obreros de los diversos países.

Roma 6.—Su Santidad ha recibido en audiencia particular á Mons. Fabre, arzobispo de Montreal; á Mons. Healy, obispo de Macra coadjutor de Clonfert; á Mons. Boni arzobispo de Corfú; á

Folleto

EL LEGAJO NÚMERO 113

POB

EMILIO GABORIAU

version castellana de

JOAQUINA GARCÍA BALMASEDA

De dónde os vino tanto dinero, cuando la víspera os encontráreis apurados para pagar una letra de poco valor? Caballero, el día que decís he vendido por medio de un agente de cambio algunos títulos que yo tenía y por los que me han dado 3.000 francos. Además he tomado de la caja, proponiéndome pagarlos con los intereses que hay allí míos, otros; 200 ya veis que nada os

(1) Esta novela forma los volúmenes 113 y 116 de la Biblioteca del Cosmos Editorial y se vende á 5 pesetas en la Administración, Arco de Santa María, 4, Madrid.

Mons. Nicastró, y á Mons. Natoli, preconizado obispo de Lipari en Sicilia.

Londres 6.—El cardenal Manning ha publicado una solemne protesta contra las fiestas del 20 de Septiembre celebradas en Londres por la colonia italiana. Dicho Prelado publica todos los años un documento de la misma índole, produciendo siempre gran sensación entre los ingleses.

París 6.—El cardenal Lavignier ha escrito una carta al rey de Holanda, procurando interesarle en la campaña antisclavista.

Roma 6.—Se asegura que está ya casi terminado el proyecto para organizar un solo Banco nacional de omisión y que habrá de ser uno de los primeros, que se depositen en la mesa de la Cámara de diputados, cuando ésta reanude sus sesiones, si es que el Ministerio no acuerda la disolución. Si ese proyecto llegara á ser ley, perderían su razón de ser el Banco romano, los de Nápoles y Sicilia, otros importantes establecimientos de crédito y la Caja de Ahorros de Milán.

Bruselas 6.—Hoy se han recibido noticias más satisfactorias del estado de salud del rey de Holanda.

A este propósito es conveniente recordar que la hija del rey llamada á sucederle, la princesa Guillermina, cumplirá el 31 del corriente años.

Después de la princesa Guillermina, vienen como sucesores eventuales á la Corona de Holanda: la princesa Sofía de Orange, esposa del Gran Duque de Sajonia Weimar; el Gran Duque heredero de Sajonia-Weimar, la princesa María de Reuss, la princesa Isabel de Meklemburgo Schwerin, el príncipe Alberto de Prusia, el príncipe heredero de Meinengen, la princesa heredera de Dinamarca y la princesa de Wied.

Este orden de sucesión, votada por las Cámaras holandesas, aseguran de un modo absoluto el porvenir del principio monárquico en Holanda, cualesquiera que sean los acontecimientos que sobrevengan.

Viena 3.—La llegada del emperador Guillermo á esta capital ha sido un verdadero acontecimiento para la capital del Imperio austriaco. El agosto huésped ha sido acogido por los vieneses con muestras del mayor entusiasmo, lo que, según parece, ha satisfecho mucho al emperador Francisco José.

Londres 3.—La reina de Rumania ha visitado los monumentos históricos de Edimburgo y partió de la capital de Escocia ayer domingo para trasladarse á esta ciudad.

París, 5.—En el *Orient Express* han llegado á esta capital, procedentes de Munich, S. M. la Reina Doña Isabel y S. A. los infantes Doña Eulalia y D. Antonio con sus hijos, acompañados del Marqués de Villasogura y la Duquesa de Híjar.

Esperaban á las reales personas en la estación del Este, los Duques de Mandas, todo el personal de la Embajada y gran número de personas distinguidas de la colonia española y de la alta sociedad francesa.

Boletín comercial

Vitoria 2 de Octubre.—Después de las benéficas lluvias del mes de Septiembre ha quedado un tiempo despejado y óllido que favorece mucho lo mismo al viñedo que á la patata y otras plantas.

Los mercados van adquiriendo favor, siendo el de hoy muy concurrido y su entrada de toda clase de granos se calcula en 3.000 fanegas.

Los precios de hoy son:
Trigo hembrilla á 40 reales fanega; idem blanquillo á 36; idem rojo á 37; idem común á 36; cebada á 24'50; yeros á 28; alubias á 56; avena á 14; habas á 32; muelas á 30; harina de primera á 14 reales arroba; idem de segunda á 15; idem de tercera á 11; salvado de primera á 22 reales fanega; idem de segunda á 13; idem de tercera á 10; echaduras á 18.

Patatas de 3 á 4 rs. arroba.
Aceite con derechos á 60 rs. arroba.
Vino tinto con id. á 32 rs. cántara.
Cuchlar (Segovia) 2 de Octubre.
Tiempo bueno.

Los precios á la baja.
Se presentarán muchos cereales á la venta.

Durante la semana se ha efectuado la venta de despartidas de trigo á 35'50 rs. sin peso.

Los precios que hoy rigen en la localidad son:

Trigo á 36 rs. fanega; id. común á 30; cebada á 24; centeno á 24; avena á 16; garbanzos superiores á 140; id. regulares á 110; id. medianos á 75; muelas á 40; harina de primera á 14 rs. arroba; id. de segunda á 13; id. de tercera á 12; salvado de primera á 20 rs. fanega; idem de segunda á 16; id. de tercera á 13; id. cascarrilla á 8; papatas á 3'50.

Medina del Campo (Valladolid) 3 de Octubre.—Ha calinado bastante el negocio de cereales y se echan de ver los pedidos para Cataluña que abundaron en el pasado mes de Septiembre.

En el mercado de hoy han entrado sobre 400 fanegas de trigo que se pagan de 37'75 á 38 rs. la 94 libras.

Como se ve, el mercado está desanimado y con tendencia á la baja.

Melgar de Fernamental (Burgos) 2 de Octubre.—Domina el calor y hace falta agua para empezar la sementera.
Como principio de campaña la especulación y lo mismo los labradores cuentan con buenas existencias de granos; así es que los mercados están regularmente surtidos con precios sostenidos, entrando en el de hoy unas 1.000 fanegas de trigo.

Los precios al detall que han regido en el mercado de hoy son:

Trigo á 37 rs. las 92 libras; centeno á 24 rs. fanega; cebada á 26; yeros á 29; lentejas á 40; alubias á 80; avena á 17; garbanzos regulares á 120; idem medianos á 80; muelas á 50; harina de 1.ª á 13'50 reales arroba; id. de 2.ª á 12'50; id. de 3.ª á 11; salvados de 1.ª á 18 rs. fanega; id. de 2.ª á 12; id. de 3.ª á 8.

Patatas á 3 rs. arroba.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca) 2 de Octubre.
Revista del mercado de hoy.
Precios al detall.

Trigo, entrada 800 fanegas, vendiéndose de 36 á 39'50 rs. fanega.

Centeno id. 100, á 26 id.; cebada idem 300, de 24 á 26 id.; Algarrobas id. 200, de 25 á 26 id.

Partidas.
Hay ofertas de trigo á 37 rs. fanega. Pagan á 36.

Compras, sin operaciones.
Tiempo, de calor y nublados.

Aspecto de los campos, empezando la sementera.
Aunque no tanto como el mercado anterior, estuvo éste bastante animado, vendiéndose todo lo presentado con animación y quedando los precios firmes.

Rioseco 2 de Octubre.—Trigo.—En las últimas 24 horas han entrado unas 1.300 fanegas á 38 3/4 reales las 94 libras, sostenido.—Por partidas siguen ofertas á 39, sin demanda á precio alguno.

Harina de primera á 14 1/2 rs. arroba; id. de segunda á 13 1/2 id.; id. de 11 id.; id. de 3.ª á 30 rs. fanega; idem de cuarta á 24, idem, sin existencias.

Salvados.—De primera (comidilla), á 18; de segunda (salvadillo), á 9; de tercera (gorjo) á 7.

Por partidas se obtienen rebajas en relación con la importancia del pedido, y se deduce el impuesto de consumos á los forasteros que compran por mayor.

Uvas á 8 reales arroba.

Briwiesca (Burgos) 3 de Octubre de 1890.—La situación de este mercado en el día de la fecha, es la siguiente:

Trigo blanco de 39 á 39 1/2 reales fanega; idem rojo de 38 á 38 1/2 idem idem; áliga de 39 á 40 id. id.; centeno de 2 á 28 id. id.; cebada de 23 á 24 idem id.; avena de 16 á 17 id. id.; habas de 29 á 30 id. id.; yeros de 28 á 29 idem id.; harina de primera á 14 reales arrobas; idem de segunda á 13 id. idem; idem de tercera á 11 id. id.

Tendencia del mercado: firme.
Compras: sostenidos los precios.

Ha llovido lo necesario para dar principio á la sementera.

El viñedo se ha repuesto mucho con el agua que ha caído.

Madrid 5 Octubre 90.—De los partes remitidos por la Administración principal de Mataderos públicos, intervención del mercado de granos y visita de policía urbana, resultan según los precios de los artículos de consumo en el día de ayer los siguientes:

Carus de vaca, de 0'90 á 2'50 pesetas el kilogramo.

Lomo, de 0'00 á 0'00 pesetas el kilogramo.

Jamón de 2'50 á 4'00 pesetas el kilogramo.

Pan, de 0'40 á 0'44 pesetas el kilogramo.

Garbanzos, de 0'50 á 1'30 pesetas el kilogramo.

Judías de 0'70 á 0'80 pesetas el kilogramo.

Arroz de 0'50 á 0'80 pesetas el kilogramo.

Lentejas, de 0'60 á 0'66 pesetas el kilogramo.

Jabón, de 0'80 á 1'20 pesetas el kilogramo.

Patatas de 0'10 á 0'15 pesetas el kilogramo.

Continuación oficial del día 4

FONDOS PÚBLICOS	PRECIOS	Alza	Baja
Deuda perpetua al 4 por 100 interior	77 60		
Idem id. pequeños	77 80		
Idem id. fin corriente	77 70		
Idem id. fin próximo	00 00		
Idem id. á 4 por 100 exterior	78 90		
Idem id. pequeños	79 15		
Deuda amortizable á 4 por 100	89 55		
Idem id. pequeños	89 65		
Billetes hipotecarios de Cuba	102 50		
Anualidades de Cuba	102 50		
Carpas provisionales de Cuba	102 50		
Obligaciones municipales	00 00		
Obligaciones del Banco Hipotecario	00 00		
Cédulas hipotecarias al 4 por 100	00 00		
Idem id. al 5 por 100	00 00		
Acciones del Banco de España	407 00		
Compañía de Tabacos	102 50		

Boletín del día 5.

Barcelona, interior, 77'85.
Idem, exterior, 79'67.
Madrid, interior fin de mes 77'75.
Idem, id., 77'55, contado.
Idem, id., 78'00, contado.
Idem, exterior, 78'30 fin mes.

Cambios sobre plazas de España

PLAZAS	Base	Benef	PLAZAS	Base	Benef
Albacet	0-26		Lorca	0-26	
Alcoy	0-15		Lugo	0-27	
Alicant	0-20		Málaga	0-20	
Almería	0-25		Murcia	0-25	
Avila	0-26		Orense	0-26	
Badajoz	0-26		Oviedo	0-26	
Barcel	0-20		Palencia	0-26	
Bejar	0-20		P. de N.	0-26	
Bilbao	0-18		Pamplona	0-26	
Burgos	0-25		Ponbe	0-26	
Caceres	0-25		Reca	0-26	
Cádiz	0-16		Salam	0-26	
Cartag	0-16		S. de N.	0-26	
Castell	0-26		Santider	0-26	
C. Real	0-26		S. de N.	0-26	
Córdoba	0-26		Tenaf	0-26	
Córdoba	0-26		Sandag	0-26	
Cuenca	0-26		Segovia	0-26	
Ferrol	0-26		Sevilla	0-26	
Girona	0-26		Soria	0-26	
Huesca	0-26		Tarraz	0-26	
Granad	0-26		T. de S.	0-26	
Guadal	0-26		Reca	0-26	
Hero	0-26		Teruel	0-26	
Huelva	0-26		Toledo	0-26	
Indusa	0-26		Tudela	0-26	
Jaca	0-18		Vallad	0-26	
J. de F.	0-26		Villad	0-26	
León	0-26		Vitoria	0-26	
Lizaso	0-16		Zaragoza	0-26	
Lérida	0-26		Zaragoza	0-26	
Logroñ	0-4		Zaragoza	0-26	

permitíais usar el honroso apellido que llevó vuestra madre?

—Mad. Gypsy. Caballero, era institutriz cuando la conocí; ha nacido en Oporto y vino á Francia con una familia portuguesa.

El juez se encogió de hombros.

—Ni se llama Gypsy, ni ha sido nunca institutriz, ni ha nacido en Portugal. Próspero quiso replicar, pero el juez le impuso silencio.

Buscaba entre todos los legajos que tenía á mano uno muy voluminoso.

—Esouhad—dijo—Palmira Chocareille nació en París en 1840; es hija legítima de Santiago Chocareille, sepulturero, y de Carolina Piedlent.

El acusado hizo un movimiento de impaciencia. No comprendía que el juez quería probarle que no hay nada que escape á los ojos de la justicia.

—Palmira Chocareille—continuó—entró como aprendiz en una zapatería á los doce años; allí estuvo hasta los diez y seis; después se la pierdo de vista un año, y á los diez y siete entra á servir en casa de los esposos Dombas, tenderos de la calle de San Dionisio, y allí permaneció tres meses, mudando en este mismo año ocho ó diez casas. En 1858, cansada del servicio doméstico, entra para el despacho en una abaniquería del pasaje Choiseul.

Aunque consultando sus apuntes, el juez no perdía de vista la fisonomía de

Próspero, leyendo en ella el efecto que producian sus revelaciones.

—Al fin del año 1858 Palmira vuelve á entrar de criada con una señora portuguesa y parte con ella para Lisboa.

—¿Cuanto tiempo estuvo en Lisboa? ¿Qué hizo? Mis informes nada dicen de esa época, pero en 1861 estaba de vuelta en París y sentenciada por el juzgado del Sena á tres meses de arresto por golpes y heridas. Consta asimismo que volvió de Portugal con el nombre de Nina Gypsy.

—Yo os aseguro, caballero...

—¡Comprendo! Esta historia es menos poética que verdadera que la que os ha contado la interesada; pero tiene el mérito de ser verdadera. Perdemos la pista de Palmira, llamada Gypsy, á su salida de la prisión; pero la encontramos más adelante unida en íntima amistad con un tal Caldas, comisionista ambulante, que se había prendado de sus hechizos y le había amueblado una habitación cerca de la Bastilla. Vivía con él y lleva su nombre cuando le dejó por seguirlos. ¿Habéis oído hablar de ese Caldas?

—Nunca, señor.

—Pues bien, el desgraciado amaba á esa criatura, y á la noticia de su abandono pensó volverse loco de dolor. Era hombre enérgico, y había jurado matar á quien le arrebató la mujer amada; pero debió tomar otro partido y suicidarse, porque al poco tiempo vendió todos los muebles y efectos de la casa y des-

apareció, siendo inútiles todas las pesquisas de la policía para descubrirle.

El juez se detuvo un momento como para dar á Próspero tiempo de reflexionar, y después continuó con lentitud.

—Hé ahí la mujer á quien habéis dado un lugar á vuestro lado, la mujer por quien habéis robado.

Esta vez, gracias á los informes poco verídicos de Fauferlot, el juez se extrañaba lastimosamente. Había esperado arrancar un grito á la pasión de Próspero, que, por el contrario, permanecía impassible; de cuanto había dicho el juez no había quedado impreso en su memoria más que el nombre del comisionista que se había suicidado, Caldas.

—Confesad, al menos—repuso el juez,—que esa mujer indigna os ha precipitado...

—No puedo confesarlo, porque no es verdad.

—Sin embargo, ella ha sido causa de vuestros gastos exorbitantes.

Y tomando algunos papeles esparcidos por su mesa, prosiguió:

—Aquí hay un recibo por el cual consta que habéis satisfecho á un almacén de gran fama, sólo en el mes de Diciembre último: por dos vestidos de calle, 900 francos; por un vestido de sociedad, 700; por un dominó con encajes, 400.

—Todo ese dinero ha sido gastado por mi gusto, libremente, sin excitación de nadie.

La Guardia Civil de la Unión ha puesto a disposición del Juzgado a un joven de 25 años por haber herido en una mano a una mujer, con arma de fuego.

La guardia civil de Mazarrón ha preso a un hombre llamado Manuel García Jorquera, por haber muerto a María Muñoz Ballesta y herido gravemente a Salvadora Ballesta Rojo, en la barriada de aquel pueblo, a las 9 de la mañana del día 2.

La prensa local de Bilbao dice que para el 18 del actual inaugurará la empresa del Ngevo Teatro, la campaña de invierno, con una notable compañía de zarzuela, en la que figuran artistas ya conocidos de nuestro público y otros que tienen hecha su reputación, como son el tenor Sr. Beltrami, el tenor Sr. Bueso, el bajo Sr. Balza y las tiples señoras Soriano y Pérez y otra que está en ajuste. En la compañía figurarán treinta coristas. Dadamos de que sea del todo cierta esta noticia.

Se ha publicado el núm. 144 de «La Última Moda». Contiene modelos para platos, de trajes de Otoño para paseo, visitas, recepción e interior y regala una hoja de cuatro páginas de dibujos a dos tintas para bordados artísticos, entre los que figura una cortina de sa-grario bordado con sedas y oro sobre raso.—El éxito que alcanza entre las señoras esta interesante revista es cada día mayor. De uno de los últimos números ha tenido que hacer nueva tirada.—La administración, calle de Claudio Coello—13—Madrid, remite gratis números de muestra; suscripción 3 pesetas trimestre.

En Murcia 350, ó por números a 25 céntimos cada semana, calle de S. Cristóbal, 7.

Desde el 10 del actual al 23 del corriente se verificarán varias demarcaciones por el ingeniero jefe de minas, en los términos de Murcia, Cieza, y Jumilla. Las demarcaciones de Murcia son en las diputaciones de Guay y Trujols, la Alberca y Valladolides.

D. José Call, Doctor en Medicina, Bi-

blotecario de la Facultad de Medicina de Barcelona, Ex-director de la Médico-Social.

Certifico: Haber ensayado con éxito verdaderamente sorprendente los preparados de *Salicilato de bismuto y ceto* del Doctor Vivas Pérez, en el tratamiento de multitud de afecciones gastro-intestinales, sobre todo en las diarreas cualquiera que sea su origen.

Y para que conste donde convenga libro la presente en Barcelona a 3 de Noviembre de 1888.—J. Call.

La infanta D.ª Isabel ha hecho un donativo de importancia a una señora de Segovia que ha quedado recientemente viuda con tres hijos de corta edad y en situación verdaderamente triste y desconsoladora.

El solemne novenario que la comunidad de carmelitas descauzas de esta ciudad, hace en obsequio de la fundadora y señaica madre la doctora mi stica de la iglesia, Santa Teresa de Jesús, dará principio hoy a las 4 y cuarto de la tarde y concluirá el 15, propio de la Santa, en cuyo día se cantará la misa a las 9 de la mañana y predicará el Sr. Dr. D. José Beayto y Benayto, cura propio de Molina.

Para mayor solemnidad estará expuesto Jesús Sacramentado todas las tardes, y los días 8, 10 y el día de la Santa estará la vela y alumbrado.

Por S. E. I. han sido nombrados: Cura de Ulea D. Juan Palao; Coadjutor de Cañada de la Cruz, D. Pedro Quirós; de Archivel D. Francisco Garrido y de Mota Campillo D. Remigio Martínez Ramón.

Dicen de Abarán, que el miércoles 1.º de Octubre falleció el ilustrado Médico de dicha villa D. Joaquín Gómez y Gómez, de cuyo grave estado dimos cuenta a nuestros lectores,

Ha sido ya nombrado el tribunal para las oposiciones a las notarias vacantes en el territorio de esta Audiencia.

Con mucha razón ha reclamado D. Eustas o Ugarte contra la colocación de la mingitoria de la calle del Almudí, mucha falta hacia pero ha sido mal situada.

La Congregación de Oblatas del Santísimo Redentor, conocidas por las Desamparadas, con el fin de secundar las miras de S. S. el Papa León XIII, celebrarán durante todo el presente mes de Octubre, solemnes cultos, rezando una parte de Rosario a las 5 y media Letanía cantada, Salve y despedida a la Santísima Virgen los jueves a la misma hora, exposición de S. O. M. y los domingos la exposición tendrá lugar a las 4 y media. La capilla es pública y está situada en la Puerta Nueva,

Después de unos brillantes exámenes y como premio a su aplicación, ha obtenido el título de licenciado en medicina y cirugía D. Alfonso Lozano Pérez, de Fortuna.

Por la guardia municipal han sido denunciados 8 individuos por infringir el bando de buen gobierno.

Esto es una casualidad, no la infracción, sino la denuncia.

Se ha suspendido la vista de la recusación hecha al Sr. Juez de la Catedral, en razón a encontrarse enfermo el letrado Sr. La Cierva.

Por mas que sea bueno hay que huir de comprar chocolate en la tienda del mostrador de piedra, porque dicen que lo venden con furor.

Ha renunciado el cargo de recaudador de esta zona el antiguo encargado de ella, nuestro amigo D. Narciso Ruiz. Por este motivo pronto se anunciará la vacante.

Nuestra antigua amiga la señora doña Teresa Calderón ha regresado a Callosa de Segura, pueblo hoy de su residencia, completamente curada de la grave afección a la vista que por espacio de tres años ha venido padeciendo.

Felicitemos sinceramente a nuestra buena amiga por tan honroso éxito y al popular oculista Sr. Ciosa por su tan señalado triunfo.

Nuestro amigo D. Adrián Gimenez, se encuentra atacado de paludismo, desde hace unos días. Le deseamos mejoría.

La junta directiva de la juventud

republicana federal de Yecla, ha dirigido un manifiesto a sus adeptos para que se preparen a las próximas luchas electorales.

En Bailén, provincia de Jaen, se efectuó el jueves 2 de los corrientes, el enlace de la bella y distinguida señorita, D.ª Isabel Rentero y Reinoso, hija de D. Manuel Gevaro Rentero y Villota; con el joven y rico propietario de Bailén, don Ramón Serrano y Soriano, sobrino del difunto Duque de la Torre.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los individuos que sean licenciados por conveniencia del servicio, por exceso de fuerza ó por reforma orgánica, antes de cumplir tres años de servicio activo, no causarán baja en los cuerpos activos de donde procedan, figurando en ellos con licencia limitada por exceso de fuerza, quedando agregados a los terceros batallones ó batallones de depósito de cazadores, correspondientes a la zona en que los interesados fijan su residencia, para los efectos de vigilancia y para el caso de llamamiento.

Ya está terminado el coche celular de diez asientos que el Ayuntamiento de Sevilla mandó construir en París para la conducción de presos. Aquí sería conveniente.

Se ha establecido en Tarrasa la costumbre de avisar el pago de la contribución, durante cuatro días, con veinte campanadas, que será para muchos el toque de difuntos.

Soga é pozooooo...

Por las calles y las plazas, suele oírse un pregón ronco que dice, mañana y tarde: «¡Quien compra sogas é pozooo!» El vendedor ambulante, con su marcanca al hombro, sus muchas aplicaciones nos recuerda que nosotros procuraremos con orden, decir al lector..., piadoso. Con esas sogas se saca el agua fresca del pozo por la alegre maritornes, que luce refajo corto,

encarnado cual sus labios y vasto como su rostro alternando su faena con cantares de los fondos. El albañil su andamiaje suele amarrar con encono, apretando las maderas que son su obligado freno. Su utilidad es notoria, pues que sirven para todo en las casas, en las obras, en el manubrio, en los toros, en fin, que también es útil para aquel que esté furioso y quiera ahorcarse, de veras, por poco dinero, poco.

HERNIAS

(vulgo quebraduras). Mr. Eugenio Favette, especialista herniario francés, participa a su numerosa clientela y a los que padecen hernias que habiendo llegado de su viaje a Francia renovar su visita mensual en esta la tarde del día 10 tolo el día 11 y la mañana del 12 del mes de Octubre, hospedándose Fonda Universal. Continuará visitando cada mes a sus clientes en las mismas fechas. Consulta gratis: de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

ULTIMA HORA

Telegramas.

A la hora de entrar en máquina nuestro número no hemos recibido los de hoy.

Ultima novedad NAIPES INSTRUCTIVOS

por D. JAIME MARGARIT Y VICENS, Bachiller en Artes y Maestro superior. Recreo infantil, por medio del cual los niños jugando con los naipes pueden aprender a leer, adquiriendo además conocimientos de geografía, geometría, historia natural, aparatos de física y objetos y cosas. Estos naipes están formados de 48 elegantes cromos en litografía de diversos colores, constituyendo un método completo de lectura, pudiendo servir además de premios para los exámenes de escuela. Murcia, calle de S. Cristóbal, 7.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 céntimos, a por tres días mas 3 céntimos; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de líneas del tipo ocho a una columna. Reclamos sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntimo línea; comunicados desde 25 céntimos en adelante. A los suscritores se rebaja el 25 por 100: pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS.

ANUNCIOS DE DEFUNCIÓN O FUNERAL. A una columna 7 ptas. en la 1.ª y 3 en 4.ª página. A dos columnas 12 ptas. en la 1.ª y 3 en 4.ª página. May y más a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.—ra is a la que imprime las esquelas en nuestra imprenta

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana sta. Brígida vda. y s. Demetrio mr. Jubileo. Mañana: en la iglesia del Rosario y se aplica por don Manuel Estor, D.ª Dolores García Ruiz, misas de medias horas, y en la de S. Antolin por D. Carlos García a Clemencia, misas de medias horas.

AVISIOS

DENTICIA INFALIBLE

Preguntad a millares de madres y los dirán que han curado a sus pequeños en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; la baba hac en barro-suprimida, cortan la diarrea que se aniquilan les quitan las erupciones de la boca que les molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alferencia, y por fin atiende a todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brota de fuertes dentaduras. Caja para seis días cuesta 12 reales, y sermita por 2 reales más. Madrid, calle del Sacramento, 2, botica de Fernández Izquierdo, y al por mayor Plaza de la Villa 4, laboratorio de E. Izquierdo, Madrid. En todas las boticas y droguerías de Murcia y Cartagena, y principalmente en esta capital Ferrer y Hermanos, y en las principales farmacias y droguerías. Asegurarse que sean legítimas de Fernández, pues hay quien las imita.

LAS PILDORAS Y UNGUENTO DE YELLOMA. Todas las otras MEDICINAS PRIVILEGIADAS. Elaboradas solamente en el No 73. NEW OXFORD ST., ántes 533, OXFORD ST., LONDRES, y en venta en todas las farmacias del Orbe.

MELANOGENE tintura excelente DE DICQUEMARE Ainé. Tinta al minuto el cabello y la barba sin manchar la piel. Es superior a todas las empleadas. Caja para negro, 7-50 pesetas, calle de San Cristóbal, 7.

HUESPEDES Se admiten calle de Maren-go, número 12.

LA MARGARITA EN LOECHES

antibiliosa, antihéptica, antiscrofulosa, antisifilítica y reconstituyente. Es la única a que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años a lo demuestra. No confundir la botella de la La Margarita, con la otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella. En competencia La Margarita con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la exposición internacional de Niza, ostentando la primera distinción, ó sea el

Unico gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido rota alguna antes ni después. Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian de publico, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos millones de purgas.

LA PAZ DE MURCIA

Diario de avisos, noticias y anuncios el mas antiguo de la provincia, y de mas lectura; hace dos ediciones la grande a 1-50 ptas. al mes y la pequeña 1. Anuncios a precios de tarifa, económicos. Oficinas. S. Cristóbal, 17, en Murcia.

NO MAS CALENTURAS

Las pildoras de RIZA de Pérez Negro, es el remedio mas seguro conocido hasta el día, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes ya sean tercianas, cuartanas ó colidanas. El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía mas segura de su eficacia. Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias al precio de 5 pesetas la caja de 80 pildoras y 3 pesetas la media caja con 40.—En Murcia, farmacia de los Sres. Pino y Vivo, Martínez, Cortina, Farmacia catalana y demás farmacias y droguerías. Añana, Sr. Rodríguez.—Bullas, Sr. Martínez Valero.—Cartagena, Sr. Rizo (droguería).—Lorca, señ. flor Sastre, y en Madrid, en casa de su autor, Ruda, 14, farmacia de Pérez Negro.

NO MAS HERPES

La pomada y esencia antihéptica de Borrell, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por eramodas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Véndense en las principales boticas y droguerías de esta y Borrell Hermanos, Asalto, 52, Barcelona.

CONSUNCIÓN Y SUS CONGÉNERES PUEDEN CURARSE CON LA EMULSION DE SCOTT

ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPO-FOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA. Miles de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales. RESFRIADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS, descuidados, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANEMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, EMACIACION y DEBILIDAD GENERAL y por consiguiente, en breve tiempo conducen ala TISIS ó TUBERCULOSIS Las virtudes RECONSTITUYENSES que posee la EMULSION DE SCOTT, Tomada con constancia, nos abonan poder asegurar que TODAS ESAS ENFERMEDADES cederan en breve. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

TARJETAS DE VISITA

Se hacen en la imprenta de LA PAZ, desde el infimo precio de 2 pesetas en adelante.

Imprenta de LA PAZ

CURACION CIERTA

DE LAS ENFERMEDADES NERVIOSAS

JARABE HENRY MURE

Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París

PARA LA CURACION DE

Epilepsia - Histérico
Histero, Epilepsia
Balle de San Victor
Enfermedades del Cerebro
y de la Médula Espinal
Diabetes Azucarada

Convulsiones, Vértigos
Crisis nerviosas, Jaquecos
Desvanecimientos
Congestiones cerebrales
Insomnios
Espermatorrea

Se envia gratuitamente una instrucción impresa, muy interesante, a las personas que la piden

HENRY MURE, en Pont-Saint-Espirit (Francia)

VENDENSE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS